

Vorwort.

Den diesjährigen (vierten) Jahrgang meines „**Adressbuchs von Wiesbaden und Umgegend**“ übergebe ich mit dem Bewusstsein der Oeffentlichkeit, dass bei der Bearbeitung des Werkes weder Mühe, noch Kosten gescheut wurden, um ein möglichst vollständiges und zuverlässiges Buch zu bieten.

Nachdem das vor drei Jahren von mir neu gegründete Werk sich allseitig Eingang verschafft, und festen Fuss gefasst hat, habe ich meine für Herstellung desselben bestimmten technischen Einrichtungen bedeutend vergrössert, so dass es mir möglich war, den Druck des Buches viel rascher zu vollenden, als früher. Dies ist dem Inhalte sehr zu staften gekommen, indem die Zahl der, bekanntlich wenig Werth habenden Berichtigungen in meinem Buche eine verschwindend kleine ist, während sie in anderen Werken ähnlicher Art viele Seiten umfassen. Die Besitzer meines Buches werden die erwähnten Verbesserungen bald zu würdigen wissen.

Während im Vorjahr der Abteilung „**Umgegend**“ unsere Nachbarstadt **Langenschwalbach** einverlebt wurde, habe ich dieses Jahr ein Verzeichnis der Bewohner des reizenden **Schlängenbad** hinzugefügt.

Da die zahlreichen **Neuanlagen von Strassen** auch einen **neuen Stadtplan** bedingen, werde ich den Abnehmern meines Werkes dieses Jahr wieder — und zwar unentgeltlich — einen solchen liefern, jedoch, da er noch nicht vollständig fertiggestellt ist, erst in etwa vier Wochen.

Für die freundliche Unterstützung, deren ich mich bei Bearbeitung des Werkes zu erfreuen hatte, danke ich verbindlichst, und werde auch fernerhin eifrig bestrebt sein, ein auf der Höhe der Zeit stehendes, allen berechtigten Anforderungen Rechnung tragendes Werk zu liefern.

Wiesbaden, den 16. Mai 1892.

Carl Schnegelberger.

1107

Meine Geschäftsräume befinden sich ab
1. Oktober 1892
26 Marktstrasse 26
(zu den „Drei Königen“)
im Neubau der Herren Daub und Vetterling.

Carl Schnebelberger.

Carl Schnebelberger